

PRESSEMITTEILUNG Nr. 1 / 2024



Japanisches Generalkonsulat Düsseldorf
Breite Str. 27, 40213 Düsseldorf
<http://www.dus.emb-japan.go.jp>

Nr. 01 / 2024

Datum: 29.04.2024

„Orden der Aufgehenden Sonne mit Stern, goldene und silberne Strahlen“ für Herrn Prof. Dr. Dr. h.c. Michael Hoch

Die japanische Regierung hat am 29. April 2024 offiziell bekanntgegeben, Herrn Prof. Dr. Dr. h.c. Michael Hoch mit dem **„Orden der Aufgehenden Sonne mit Stern, goldene und silberne Strahlen“** des japanischen Kaiserhauses zu ehren.

Prof. Hoch, der seit 2015 Rektor der Universität Bonn ist, wird damit für seine Verdienste um den akademischen Austausch und das gegenseitige Verständnis zwischen Japan und Deutschland ausgezeichnet.

Er leistete einen wesentlichen Beitrag zum Aufbau von Beziehungen zwischen der Universität Bonn und japanischen Universitäten, unter anderem zur Waseda-Universität in Tokio. 2016 starteten die Mathematisch-Naturwissenschaftliche Fakultät der Universität Bonn und die School of Advanced Science and Engineering der Waseda-Universität das „Joint Supervision Program“, ein Mentorenprogramm für Doktorand*innen. Im Rahmen dieses Projekts engagiert sich Prof. Hoch als wissenschaftlicher Betreuer für die akademische Nachwuchsförderung.

Im Jahr 2017 besuchte Rektor Hoch die Waseda-Universität und unterzeichnete ein strategisches Partnerschaftsabkommen zwischen beiden Universitäten. Dies führte zu einem deutlichen Anstieg gemeinsamer Forschungs- und Austauschprojekte, und die Zusammenarbeit wurde universitätsweit vertieft.

Für seine akademischen Leistungen sowie seinen Beitrag zur Förderung des gegenseitigen Austauschs als Rektor der Universität Bonn wurde Prof. Hoch die Ehrendoktorwürde der Waseda-Universität verliehen.

Im Jahr 2022 besuchte er auch die Graduate School of Agricultural and Life Sciences der Universität Tokio und unterzeichnete eine Absichtserklärung zum Studierendenaustausch. Zudem unterzeichnete er im Rahmen seiner Japanreise an der Universität Tsukuba die Erneuerung eines universitätsweiten Studierendenaustauschabkommens.

Darüber hinaus arbeitet Rektor Hoch eng mit dem JSPS Bonn Office (Japan Society for the Promotion of Science) und dem Japanischen Kulturinstitut in Köln zusammen, um das Verständnis für Japan in Deutschland zu fördern.

Generalkonsulin Setsuko KAWAHARA wird Herrn Prof. Hoch den Orden persönlich zu einem späteren Zeitpunkt überreichen.

Ansprechpartner: Vizekonsulin Mika YAMAGATA
Leiterin der Abteilung für Öffentlichkeitsarbeit und Kultur
Carrie Becker (Abteilung für Öffentlichkeitsarbeit und Kultur)
Tel.: 0211/ 164 82-24
Fax: 0211/ 16 48 2-46
E-Mail: kultur@ds.mofa.go.jp